

Importantes inundaciones en Valencia

Los ríos Júcar y Albaidas se desbordan por las fuertes lluvias. — Al hacer un transbordo mueren dos personas.

MADRID 18, (12 noche).

Sobre esta región ha descargado un tremendo temporal de lluvias, á consecuencia del cual los ríos Júcar y Albaidas, llevan un enorme caudal sobre su nivel ordinario, habiéndose desbordado en muchos puntos de su recorrido, produciendo inundaciones e importantes daños.

En la madrugada de ayer comenzó á llover torrencialmente y sin interrupción duró la lluvia 18 horas.

La enorme cantidad de agua caída inundó los barrios de la parte baja de la ciudad teniendo que intervenir rápidamente el servicio de bomberos para auxiliar á los haitantes de algunas casas.

El servicio de tranvías se paralizó en parte, en especial, en la línea de circunvalación. Frente á los teatros Liceo, Eslava y Ruzafa, se formó una laguna tan enorme que las empresas se vieron obligadas á suspender las representaciones porque el público no tenía acceso á aquellos.

Al reventarse las alcantarillas y provocar ello de golpe el aumento de la inundación, el café de Colón se encontró bloqueado por las aguas y las personas que se encontraban en su interior, se valieron para poder salir de unos golillos que les llevaban á hombros mediante el pago de unas perras.

Las líneas ferroviarias de Madrid, Denia y Cullera están interrumpidas. Los rápidos y correos no han llegado y los trenes que salieron de la estación de Valencia, se han visto obligados á regresar al punto de partida, por no poder continuar el viaje.

En el Gobierno civil se han recibido telegramas del alcalde de Alcira y del jefe de telégrafos de Carcagente, comunicando ambos que el río Júcar se ha desbordado por varios puntos causando serios destrozos, más especialmente en la vía férrea.

También se ha desbordado el río Albaida, según comunican de Manuel.

Noticias recibidas con posterioridad de Carcagente, resaltan que aumenta la gravedad del desbordamiento del Júcar; por el contrario de Manuel, notifican que el río Albaida ha descendido cerca de 2 metros, mejorando con ello mucho la situación.

Por el Gobierno civil se han dirigido telegramas urgentes á los alcaldes de todos los pueblos de las riberas del Júcar, pidiéndoles que envíen datos constantes sobre la crecida que lleva el río y los daños que haya causado ó se tema pueda causar.

La linea ferroviaria de La Ensinha ha quedado cortada en el kilómetro 76, y la de Denia en el kilómetro 1.

A última hora de la madrugada los bomberos seguían trabajando en Valencia con gran intensidad para desalojar algunas casas de la parte baja de la población que se hallan anegadas.

DOS MUERTOS

Valencia. — Noticias de Alcira dicen que al hacerse el transbordo de un tren de viajeros en el puente sobre el Rio Verde, cayeron al agua un guardia civil y un paisano, que perecieron ahogados.

PARA RESTABLECER LAS COMUNICACIONES

Valencia. — Esta mañana salió de la estación un tren con una brigada

de obreros para efectuar los transbordos en Algemesí y hacer los necesarios trabajos al efecto de dejar expeditas las comunicaciones.

AUTOMOVIL DESPEÑADO

Valencia. — El alcalde de Castellón comunica al gobernador que un automóvil del servicio de viajeros y de correa se desplazó á causa del mal estado de la carretera por el temporal y fué á despeñarse por un terraplen, quedando gravemente heridos diez pasajeros.

ALCIRA INUNDADO

Valencia. — Dicen de Alcira que el río Júcar comenzó a aumentar su caudal de manera alarmante a las diez de la mañana. Poco después del mediodía comenzaron los desbordamientos y cubierto por las aguas en su totalidad, así como todos los campos. A tal extremo era completa la inundación que no se podía salir de las casas si no era en balsa y esto con grave peligro porque las aguas caminaban con mucha corriente.

A las ocho de la noche comenzó a decrecer y bastantes calles se vieron libres de la inundación pero quedando enfangadas de barro y objetos arrastrados por las aguas.

Bibliografía

Llega á nuestra redacción un folleto en que se recogen dos conferencias pronunciadas el mes de Abril último por nuestro distinguido correligionario señor GONZALEZ DE ECHAVARRI, disertando acerca de *El vínculo jurídico-mercantil entre España y América*.

No hemos de hacer el elogio de esta obra del señor Echávarro, tan distinguido catedrático, que á su extensísima y varia cultura, que el conocimiento especialísimo de la materia que le ocupa.

Pero sí queremos hacer notar que los integristas en todas partes hablan como tales. Y así en este tema, al parecer completamente ajeno á confesiones de ninguna clase, aparece el señor Echávarri, integrista de cuerpo entero, con un corazón y una inteligencia, todo cristiana, todo española.

Nuestra felicitación.

—X—

EL CRISTIANO ILUSTRADO, en ochenta lecciones de catecismo, por el Párroco de Ustarroz (Roncal), don Carlos Andueza.

Se trata de un hermoso libro de 600 páginas en el que se explican admirablemente las páginas del catecismo Astete, y que es de grandísima utilidad para todos los que se dediquen á la enseñanza del catecismo.

También puede servir de premio muy práctico á los chicos que en las cuestiones hayan llegado á obtener un conocimiento completo de la doctrina cristiana.

Su precio es de 4 pesetas, en rústica, y 5,50 pesetas, en tela. Los pedidos se deben dirigir á la Imprenta editora de Ricardo García Enciso, Sarasate, 15, Pamplona, que los remitirá libres de todo gasto.

Economía CALZADOS STELLA Elegancia

URBIETA, 8 Últimas novedades

Cuesta tan poco trabajo visitar esta casa antes de comprar calzado, que demuestra cuidar mal de sus intereses el no hacerlo.

En nuestra Sección Económica —UBRIETA 34— encontrarás por 24'95 esetas un par de botas tafilete para caballero, un par de zapatos charol para señora y un par de zapatos ó sandalias de cuero color panaña.

Solidez Los tres pares 24,95 Duración

Notas de la campaña

Los Sicilianos de Kalas

Hay que seguir hablando un poco más del Cabo Martín Ramos, del Barrón de Sicilia.

He oído la lectura del parte que dió el día 27 al General en Jefe, y he solicitado permiso para reproducirlo íntegramente.

Dice así:

«El Cabo Jefe de la posición de Kalas á General en Jefe.—Participó á V. E. qué situación posición se agravó por momentos. Tenemos doce enfermos y un herido. De los primeros, diez no pueden acudir al parapeto. El herido gravísimo. El enemigo continúa parapetado cercando y minando posición. No hacemos fuego más que sobre seguro.

ENEMIGO NOS PROPUSO RENDICIÓN QUE FUE CONTESTADA CON UN VIVA ESPAÑA.»

Ese telegrama es una de las más claras y limpias ejecutorias de heroísmo que puedan exhibirse en esta campaña.

Una ejecutoria de heroísmo combatiente, de heroísmo positivo, de heroísmo... no sé cómo llamarle, porque aún no están hechas las clasificaciones del heroísmo y yo no he meditado suficiente sobre el tema para hallar el adjetivo adecuado!

Lo cierto es que hay varias especies de heroísmo y hay muchos actos que llamamos heróicos para abreviar, pero que debieran ser sometidos á un examen cuidadoso antes de encollarlos.

La pequeña guarnición de Kalas, ese Cabo Martín Ramos y sus sicilianos, han realizado un acto heroico luminoso, y limpio de toda sombra de recelo, y de duda, por fugaz y pausada y tenua que se la pudiera imaginar.

El enemigo cerca la posición y caña trincheras; el enemigo arroja leñas encendidas á la alambrada para que el humo ahorre á los encerrados —recuerdo infn de las humaredas de gases asfixiantes—; el enemigo invita, ladino, á la rendición...

Y el Cabo Ramos dice, con un aire gentil y caballero que á la proposición se contestó con un viva España.

Con un viva España que tiene el aire impetuoso, y la vitalidad acometadora, y el denuelo marcial de un paso de ataque!

Hay muchos hombres enfermos que no pueden acudir al parapeto, no hay agua suficiente, no hay esperanza próxima de auxilio, la alambrada tiene un ancho desgarrón, el enemigo mueve algarada en torno al parapeto... ¡No importa!

Cuando en trance semejante los moros brindan con paz y con agua y con un cautiverio suave, el corazón de aquellos soldados, como un claro clarín destacado de la «Marcha triunfal» del Poeta, canta en la solidad de aquellos cerros, para que lo oiga sólo Dios que los protege: ¡Viva España!

Por encima del parapeto y de la alambrada de Kalas, salta á las trincheras del enemigo el nombre de la Patria, como un reto juvenil de desafío!

No hay dudas, no hay cavilaciones, no hay un negro horror á salir... no hay quietud, ni silencio, ni resignación... ¡Hay una viril afirmación del sentimiento patrio: hay una llama viva de coraje y de afán combatiente; hay un ímpetu resuelto...

Detrás de los fusiles que asoman por las rendijas del blocao hay corazones ardientes en cuyo fuego se quemó sin dejar escoria, el instinto de conservación para que hirviera purísimo! el amor á la Patria.

Por eso digo que el heroísmo de los hombres de Kalas, de ese Cabo y esos soldados de Sicilia, es un heroísmo positivo. Deja en nuestros corazones un aroma fragante y limpio de vida: un saludable aroma energético que templa nuestros nervios, que saquea y limpia nuestro pensamiento, tan lleno de nublados, y de lutos, y del dolor que exhalan los heroismos trágicos, tantos heroismos trágicos!

GARCILASO

Tetuán 10.
(Del Diario de Navarra).

En Pamplona

PAMPLONA 18, (11 noche).

Como se había anunciado, hoy se ha celebrado el concurso provincial de ganados organizado por la Diputación Foral, que ha constituido un verdadero éxito. Han acudido muchas cabezas de ganado de toda la región y las transacciones han sido bastante numerosas.

La población presenta un aspecto muy animado á lo que contribuye el explotado tiempo que hace.

También se ha celebrado hoy mercado de cerdos habiéndose vendido todos los ejemplares que se presentaron.

Mañana domingo se celebrará una novillada lidiándose dos novillos de Casas, por Jaime Noain.

El alcalde de Odieta comunica que el vecino de Anocibar Juan Gurbando intentó poner fin á su vida produciéndose una herida en el cuello con una navaja de afeitar.

Se desconocen las causas que le indujeron á tomar esta determinación.

En el frontón jugaron esta tarde Aguirre y Salsamendi, que vencieron á Errebarrola y Cildoz.

—A las diez y cuatro de la noche se jugó el ansiado partido de pelota á beneficio de la Asociación de la Prensa. Este partido despertó gran interés y el Euskal Jai se vió muy concurrido. Pero el público salió decepcionado. Durante los dos primeros juegos se pudo apreciar bonitas jugadas, pero después Guetaria no pudo con la pelota, y en nada le ayudó su compañero Abarrategui.

Sus contrarios los pelotaris de Pamplona llevaron el partido de calle, haciendo con facilidad los siete juegos restantes.

NOTICIAS

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS CATÓLICOS OBREROS

Se convoca á junta general extraordinaria á todos los socios para hoy domingo á las once de la mañana en primera convocatoria y á las once y media en segunda en el domicilio social Príncipe 14 1º.

Se suplica la asistencia por tratarse de asuntos de suma importancia para la Federación.

DETENIDOS

Fué detenido un individuo que al ser despedido de la casa en que tenía una habitación alquilada, insultó y amenazó con una piedra al arrendatario del piso. Fué conducido al Gobierno civil.

Fué también detenida una mujer que insultó y amenazó á otra mujer y que luego se puso tonta contra el guardia al que se negaba á obedecer. Se la detuvo y condujo al Gobierno civil.

También fué detenido un individuo que el domingo promovió una formidable gresca en un tranvía de Hernani poniendo al cobrador á bajar de un jumento. También fué á dar con sus «gúesos» al Gobierno civil.

—También fué detenido un individuo que el domingo promovió una formidable gresca en un tranvía de Hernani poniendo al cobrador á bajar de un jumento. También fué á dar con sus «gúesos» al Gobierno civil.

Venta de las acreditadas pastillas de café y leche de la casa Lozano de Pamplona, Casa Delbos - Elícegu Hermanos.

UN CHOQUE

En el puente de Santa Catalina chocaron un tranvía de San Sebastián y un carro. Los vehículos resultaron con desperfectos y el caballo que tiraba del carro, herido.

UN ATROPELLO

En la calle de Urbietá, en la desembocadura de la Avenida de la Libertad, atropelló un ciclista á la niña de tres años María Josefa Cendoya. El ciclista fué denunciado.

— * * * * *

Teléf. 14-22



C. Santacana
SAN SEBASTIÁN.—CHURRUCA, 8.

JOYERIA

De Oyarzun

NUEVO MATERIAL CONTRA INCENDIOS

Con gran satisfacción anotamos la realización de un acuerdo tomado por nuestra corporación municipal en unión de los Ayuntamientos de Rentería, Pasajes, Alza y Lezo.

El servicio contra incendios que respecta á este pueblo, dejaba mucho que desechar por el material deficiente de que disponíamos.

Durante muchísimos años hemos vivido completamente desprovistos, de material eficiente para contrarrestar los efectos devastadores que en ocasiones aunque pocas á Dios gracias, han causado los incendios.

El hacerse con un servicio moderno, contra incendios, que llenara las necesidades del valle, supondrá un sacrificio superior á las fuerzas del pueblo. Este ha sido el motivo que ha hecho fracasar los planes de anteriores Ayuntamientos sobre el particular.

Una inteligencia beneficiosa, entre los Ayuntamientos antes mencionados, ha puesto fin á tan lamentable situación.

Fruto de tan feliz acuerdo, ha sido la compra de una flameante bomba automática, que será servida por un régimen de bomberos, con servicio permanente.

A las verbenas asistieron los señores alcaldes de dichos pueblos quedando agradablemente impresionados.

Tan acertada mejora, merece el aplauso unánime, al cual unimos nuestra más sincera enhorabuena, por tratarse de un servicio, indispensable para la seguridad de los pueblos.

VARIAS

En cumplimiento del bando publicado por el delegado gubernativo de este distrito, señor Saldaña, ha tenido lugar en esta localidad la vacuna de las personas comprendidas en el susodicho bando.

— * * —

El pasado domingo se notó en nuestros montes, extraordinaria animación de cazadores que acudían en numerosos grupos á los lugares estratégicos para el pase de palomas, aprovechando el espléndido día, pues á decir verdad, estamos disfrutando de unos días verdaderamente primaverales.